



東北三大薬師

奈良時代の終わりから平安時代にかけて、日本全国でたくさんの薬師如来がつくられました。東北地方には9世紀頃につくられたものが多くのこり、代表が三大薬師と呼ばれるこれらの像です。がつしりと力強い姿をしたほとけに、人びとは何を願ったのでしょうか。

薬師如来って？

みなさん、手に小さな壺を持った仏像があることを知っていますか？この壺には病気を治す薬が入っています。人びとの病を治す役目を持つのが薬師如来なのです。その住む世界は東にあり、青くかがやいた美しい場所といわれています。

みちのくと薬師

薬師如来は病気を治すだけでなく、その前で過去の悪いおこないを告白すると、すべてが許されるとも考えられていました。また、東北地方には朝廷との争いで亡くなった人も多く、その人たちの魂をなぐさめるためにつくられた像もあったことでしょう。



力強い
目に
注目！



福島・勝常寺

薬師如来坐像
平安時代・9世紀
東北地方の彫刻として、最初に国宝となつた像です。奈良時代の仏像とちかい部分もあるので、三薬師のなかでは一番古い像かもしれません。はちきれそうな、しっかりとした体つきです。深く刻まれた衣のしわや、波打つ衣のふちが特徴的です。

ころも
衣の
しわに
ちゅうもく
注目！



岩手・黒石寺

薬師如来坐像
平安時代・貞觀4年(862)

厚い
胸に
ちゅうもく
注目！



平成23年(2011)におきた東日本大震災は、1000年に1度のものといわれています。これと同規模の地震が貞觀11年(869)にも東北地方をおそいました。この像はその7年前につくられたものなので、1000年に1度の大地震を2度も経験しました。

宮城・双林寺

薬師如来坐像
平安時代・9世紀

三薬師のなかでは、衣のしわがこまかく刻まれているので、すこしおだやかな印象をうけるかもしれません。でも横にまわってみてください。堂々とした胸の厚さであることがわかります。東日本大震災で被害を受け、2年かけて修理されました。